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Ata da Quadragésima Reunião da Terceira Sessão 

Ordinária do Quinto Período da Décima Nona 

Legislatura, realizada no dia 29 de Junho de 2023. 

Aos vinte e nove dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, às 

dezoito horas, nesta cidade de Valença, Estado do Rio de Janeiro, em sua sede à 

Praça XV de Novembro, 676, na sala do Plenário, reuniram-se à Câmara 

Municipal de Valença, sob a Presidência do Exmo. Sr. Vereador Eduardo 

Lima Santa de Ávila, os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. 

Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David 

Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke 

(Dr. Eduardo Hanke), Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José 

Amauri Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos 

(Naldo), Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo 

Magalhães Graça (Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva 

(Saulo Corrêa). Em seguida, o Senhor Presidente convidou a todos para 

rezarem a oração do Pai Nosso. Iniciando o expediente, o Presidente Eduardo 

Lima Santana de Ávila solicitou ao 2º. Secretário, Ailton Geraldo Batista da 

Silva, que fizesse a chamada dos Srs. Vereadores, respondendo a presença os 

Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton Batista), Bernardo 

Souza Machado (Bernardo Machado), David Barbosa Nogueira (David 

Nogueira), Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Eduardo 

Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke), Fábio Antônio Pires 

Jorge (Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima (Amauri Lanterneiro), 

José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso Alves Pena (Celsinho do 

Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro Graça) e Saulo de Tarso Pereira 

Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). A Vereadora Fabiani Medeiros Silva 

(Fabiani Vasconcellos) justificou sua ausência por estar em compromisso 

anteriormente agendado. Havendo quórum legal, o Presidente Eduardo Lima 

Santana de Ávila iniciou a leitura do expediente, que constou do seguinte: 

Dispensa da leitura da ata da sessão do dia 27/06/2023 e aprovação da mesma, 

passando a leitura ao 2º. Secretário, Ailton Geraldo Batista da Silva. Ofícios 

nºs. 319, 320, 323 e 324/2023/GAB/PMV-RJ, do Exmo. Sr. Prefeito 

Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, em resposta 

aos requerimentos dos senhores Vereadores. Em seguida, o Presidente 

Eduardo Ávila convidou o Secretário Municipal de Saúde, Márcio 

Roncalli de Almeida Petrillo, para fazer uso da tribuna. O Secretário 

cumprimentou a todos. Agradeceu a abertura desse espaço, pois sua equipe 

vem acompanhando as discussões que estão sendo travadas na Câmara, e 

entendeu por bem trazer algumas explanações sobre algumas questões que 

vêm sendo levantadas acerca do funcionamento da saúde e julgando ser de 

bom grado para toda a população tomar conhecimento. Atenção Primária à 

Saúde: 36.044 atendimentos durante o semestre, sendo 27.922 

atendimentos de médico e 14.331 atendimentos de enfermeiro; tem um 
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acompanhamento de 10.793 pessoas com hipertensão, 1.332 pessoas com 

diabetes tipo I, 2.169 pessoas com diabetes tipo II; 11.548 atendimentos 

odontológicos; 1.460 atendimentos de GO (ginecologia e obstetrícia); 

5.391 vacinas aplicadas; 1.430 visitas domiciliares. Atenção Especializada 

à Saúde: exames de imagem de média e alta complexidade = 25.866, tem 

hoje em fila 6.110 exames; consultas realizadas = 17.591 e 7.082 consultas 

em fila; exames laboratoriais = 150.970; cirurgias = 960 e uma demanda 

reprimida de 520; consultas de profissionais de nível superior na Atenção 

Especializada (exceto médio) = 54.030 atendimentos; consultas médicas 

em Atenção Especializada = 17.591. Atendimentos do CAPS II: 322 

usuários cadastrados, com um total de 1.686 atendimentos; 420 consultas 

no médico, 228 consultas de enfermagem, 882 consultas com psicólogo e 

156 consultas com assistente social. CAPS AD (Álcool e Drogas): 302 

usuários, com 707 atendimentos. Transportes de Pacientes = 18.022 

pessoas, entre pacientes e acompanhantes; a partir de segunda-feira os 

pacientes de TFD já começam a receber o lanche, para poder fazer a 

viagem. Farmácia Básica: 14.886 atendimentos, com 62.119 receitas. 

Farmácia de Mandados e Insumos: 3.508 pacientes atendidos, 7.896 

receitas dispensadas, 56 usuários de insumos, 22 usuários de leite e 

suplementos, 86 usuários de oxigênio domiciliar e 05 usuários de home 

care. DM: quantidade de sensores solicitados = 74, glicosímetro = 553, fita 

HGT = 64.550. Registros de Preços Vigentes: exames laboratoriais, 

manutenção de veículos leves, manutenção de veículos pesados, home care, 

remoção UTI móvel, farmácia de mandados – medicamentos, farmácia de 

mandados – canabidiol, farmácia de mandados – leite. Credenciamento: 

mamografia e exames laboratoriais. Pregão em Vigência: oxigênio e 

diagnóstico por imagem. Programas e Projetos em Curso: SAD/EMAP, 

CAPS I, E-MULTI, ampliação do Programa de Saúde do Idoso, 

implementação do Programa de Saúde da População LGBTQIA+, 

implementação da linha de cuidado obesidade, implementação da linha de 

cuidado feridas. Programas e Projetos em Construção: linha de cuidado 

autista, linha de cuidado hipertensão, linha de cuidado diabetes. Colocou-se 

à disposição para as perguntas dos Vereadores. Os Vereadores Pedro 

Graça, Eduardo Hanke, José Reinaldo (Naldo), Ailton Batista, Celsinho do 

Bar, Fábio Antônio, Bernardo Machado, José Amauri e Eduardo Ávila 

fizeram considerações e perguntas ao Secretário Márcio Petrillo. Logo 

após, o 2º. Secretário Ailton Batista, continuou a leitura do expediente. 

Projeto de Resolução nº. 13/2023, de 29/06/2023, do Vereador David 

Barbosa Nogueira, que altera o artigo 59, caput e acrescenta ao artigo 

59 da Resolução nº. 1.198/2019, criando a Comissão Permanente de 

Segurança Pública, inserindo o inciso XV ao artigo 59 e cria o artigo 

72-B do regimento Interno desta Casa e dá outras providências. O 

projeto foi encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e Redação 
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para exarar parecer. Projeto de Lei Ordinária nº. 72/2023, de 

29/06/2023, do Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke, que 

dispõe sobre autorização da ampliação do transporte gratuito para 

determinados grupos da população no Município de Valença/RJ e dá 

outras providências. O projeto foi encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação para exarar parecer. Projeto de Lei 

Ordinária nº. 71/2023, de 29/06/2023, origem Mensagem nº. 46/2023 

do Poder Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 200.083,00 (duzentos mil e oitenta e três reais), e dá outras 

providências. O projeto foi encaminhado à Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização 

para exarar parecer. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, 

Justiça e Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e 

Fiscalização ao Projeto de Lei Ordinária nº. 61/2023, de 22/06/2023, origem 

Mensagem nº. 38/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que 

dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 1.403.340,00 (um 

milhão quatrocentos e três mil e trezentos e quarenta reais), e dá outras 

providências, opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto foi 

encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia desta 

data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 64/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem 

nº. 39/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 4.500.000,00 

(quatro milhões e quinhentos mil reais), e dá outras providências, 

opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto foi encaminhado 

para discussão única e votação na Ordem do Dia desta data. Parecer em 

conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e da 

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 65/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem nº. 40/2023 

do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura 

de crédito especial até o valor de R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil 

reais), e dá outras providências, opinando pela regular tramitação do 

projeto. O projeto foi encaminhado para discussão única e votação na 

Ordem do Dia desta data. Parecer em conjunto da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento 

e Fiscalização ao Projeto de Lei Ordinária nº. 66/2023, de 27/06/2023, 

origem Mensagem nº. 41/2023 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 1.000.000,00 (um milhão de reais), e dá outras providências, 

opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto foi encaminhado 

para discussão única e votação na Ordem do Dia desta data. Parecer em 

conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e da 
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Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 67/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem nº. 42/2023 

do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura 

de crédito especial até o valor de R$ 653.402,00 (seiscentos e cinquenta 

e três mil, quatrocentos e dois reais), e dá outras providências, 

opinando pela regular tramitação do projeto. (alterado valor de acordo 

com o substitutivo, em 29/06/2023). O projeto foi encaminhado para 

discussão única e votação na Ordem do Dia desta data. Parecer em 

conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e da 

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 68/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem nº. 43/2023 

do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura 

de crédito especial até o valor de R$ 1.050.000,00 (um milhão e 

cinquenta mil reais), e dá outras providências, opinando pela regular 

tramitação do projeto. (alterado valor de acordo com substitutivo em 

29/06/2023). O projeto foi encaminhado para discussão única e votação 

na Ordem do Dia desta data. Parecer em conjunto da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação e da Comissão de Direitos Humanos, 

Cidadania, Portadores de Deficiência e Idosos ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 69/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem nº. 45/2023 

do Poder Executivo, com pedido de urgência, que institui o Serviço da 

Família Acolhedora e dá outras providências, opinando pela regular 

tramitação do projeto. O projeto foi encaminhado para discussão única 

e votação na Ordem do Dia desta data. Parecer em conjunto da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação e da Comissão de 

Finanças, Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei Complementar 

nº. 08/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem nº. 44/202 do Poder 

Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre a vigência das 

normas do Novo Código Tributário Municipal e dá outras providências, 

opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto foi encaminhado 

para discussão única e votação na Ordem do Dia desta data. Parecer em 

conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e da 

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 71/2023, de 29/06/2023, origem Mensagem nº. 46/2023 

do Poder Executivo, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 200.083,00 (duzentos mil e oitenta e três reais), e dá outras 

providências, opinando pela regular tramitação do projeto. O projeto foi 

encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia desta 

data. Requerimento n°. 201/2023, de 29/06/2023, do Vereador David 

Barbosa Nogueira, ao Dr. Andre Constant Dickstein, Promotor 

Responsável pela 2ª Promotoria de Justiça de Tutela Coletiva Núcleo Barra 

do Piraí, solicitando informações sobre existência de Inquérito Civil ou 

Investigações acerca da existência de lixão clandestino na região dos 
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Bairros de Fátima e Passagem, na cidade de Valença/RJ, e ainda 

solicitando uma reunião com a Promotoria Responsável pelo procedimento, 

caso ela exista. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado 

em votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 202/2023, 

de 29/06/2023, do Vereador José Reinaldo Alves Bastos, ao Exmo. Sr. 

Presidente da Câmara Municipal de Valença, Eduardo Lima Santana de 

Ávila, solicitando que seja enviada com a máxima urgência, para o 

gabinete deste Vereador, em formato físico ou digital, a cópia integral do 

Memorando nº. 002/2022, do dia 17/11/2022, que foi encaminhado pela 

Secretaria de Finanças, dirigida pelo Sr. Osvaldo pereira dos Santos, para o 

Departamento de Recursos Humanos da Câmara, coordenado Pela Sra. 

Maria de Fátima Alves dos Santos. Sem que ninguém quisesse discutir, o 

mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento n°. 203/2023, de 29/06/2023, do Vereador José Reinaldo 

Alves Bastos, ao Exmo. Sr. Presidente da Câmara Municipal de Valença, 

Eduardo Lima Santana de Ávila, solicitando que seja enviada com 

urgência, para o gabinete deste Vereador, em formato físico ou digital, a 

cópia integral do parecer da Comissão de Constituição, Justiça e Redação 

em conjunto com a Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização, que 

foi lido na sessão ordinária do dia 08/12/2022, que exara parecer favorável 

à regular tramitação do Projeto de Lei Complementar nº. 254, de 

08/12/2022. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento de Urgência nº. 

204/2023, de 29/06/2023, subscrito por onze Vereadores, para que os 

Projetos de Lei Ordinária nºs. 19/2023, 61/2023, 64/2023, 65/2023, 

66/2023, 67/2023, 68/2023, 69/2023, 71/2023 e o Projeto de Lei 

Complementar nº. 08/2023 sejam colocados em discussão única e votação 

na Ordem do Dia desta data. Indicação n°. 212/2023, de 29/06/2023, do 

Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal 

de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, com cópia ao Secretário 

Municipal de Serviços Públicos e Defesa Civil, Carlos Henrique Barros 

Machado, solicitando que sejam feitos urgentemente os devidos reparos e 

limpeza da valeta situada ao longo da Rua João de Paula Rangel, no Bairro 

Cambota. Indicação n°. 213/2023, de 29/06/2023, do Vereador Fábio 

Antônio Pires Jorge, ao Secretário Municipal de Serviços Públicos e Defesa 

Civil, Carlos Henrique Barros Machado, solicitando que seja instalado um 

braço de luz no poste em frente ao nº. 2200 e substituição de lâmpadas 

queimadas na Estrada Fazenda da Harmonia. Indicação n°. 214/2023, de 

29/06/2023, do Vereador José Amauri Ferreira Lima, ao Exmo. Sr. Prefeito 

Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, solicitando 

instalação de faixa de pedestres na Av. Duque Costa, na altura do nº. 959, 

no Bairro Carambita. Indicação n°. 215/2023, de 29/06/2023, do Vereador 

David Barbosa Nogueira, ao Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, 
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Luiz Fernando Furtado da Graça, enviando anteprojeto de lei, para que 

regularize em âmbito municipal o artigo 6º da Lei nº. 10.826/2003, que 

garante o uso e o porte de arma de fogo aos Guardas Municipais. Indicação 

n°. 216/2023, de 29/06/2023, do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa 

da Silva, ao Chefe do Poder Executivo, solicitando que viabilize junto à 

Secretaria responsável, em caráter de urgência, limpeza (roçagem e capina) 

e outros serviços essenciais de manutenção nas Ruas Sebastião Gina e José 

Paulino, ruas de acesso ao Morro do Cruzeiro, no Distrito de Santa Isabel 

do Rio Preto. Todas as Indicações foram deferidas pela Presidência e serão 

encaminhadas aos órgãos competentes. Logo após, o Senhor Presidente 
Eduardo Lima Santana de Ávila passou o uso da Tribuna aos Senhores 

Vereadores, por sistema de rodízio. O Vereador José Amauri Ferreira Lima 

(Amauri Lanterneiro) cumprimentou a todos. Teceu comentários sobre as 

indicações que já apresentou para a colocação de quebra-molas e pardais 

em alguns locais. Disse que vai refazer todas as indicações e todos os 

requerimentos. O Vereador José Reinaldo Alves Bastos (Naldo) 

cumprimentou a todos. Com relação à última nota que foi emitida pela 

Câmara Municipal, relativa ao cancelamento do concurso público, disse 

que a mesma traz muitas inverdades e ainda traz no final uma ameaça à sua 

cassação devido ao que foi dito dentro da nota. Falou que vai fazer um 

comentário e apresentar alguns documentos que já foram pedidos hoje. 

Registrou que a nota foi leviana. Disse que a nota exibe distorções sem fim 

e devido a isso tomará medidas legais legislativas para esclarecer todas as 

dúvidas relativas ao concurso. Falou que todo cidadão preocupado com a 

transparência e a justiça deve exigir que apresente provas concretas dessas 

supostas irregularidades, em vez de meras insinuações vazias. Informou 

que a banca foi contratada por dispensa de licitação. Fez menção ao 

desconhecimento do gestor dessa Casa. Disse que Valença já realizou 

concurso em 2011 e em 2014 por dispensa de licitação. Falou que tem 

ofício enviado à OAB, tanto pela Câmara, quanto pelo IAN, comunicando 

a abertura do concurso. Disse que o concurso não recebeu nenhuma 

impugnação. Falou que o IAN tem capacidade técnica comprovada e 

atestada pelos mais diferentes municípios do Brasil. Disse que o IAN 

mostrou competência para realizar dois processos seletivos aqui em 

Valença, por dispensa de licitação, dada à sua capacidade e reputação. 

Falou que a atividade do IAN é exclusivamente uma organizadora de 

concursos públicos e processos seletivos, o que comprova com uma 

simples visita ao site do IAN. Informou que tem em suas mãos um parecer 

assinado pelo Presidente dessa Casa, enquanto membro da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação que atesta a legalidade do concurso e 

aborda o seu respectivo impacto financeiro dentro desse parecer. Disse que 

o impacto financeiro está em suas mãos, assinado pelo Sr. Osvaldo Pereira 

dos Santos (Vadeco), que está nessa Casa há mais de 14 anos; falou que 
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isso comprova como foi tendenciosa essa nota de cancelamento do 

concurso, denegrindo ainda as funcionárias Fátima e Rosângela, que 

participaram da Comissão. Ressaltou a existência de um parecer em 

conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e Comissão de 

Finanças, Orçamento e Fiscalização, assinado pelos Vereadores David 

Nogueira, Bernardo Machado, Fabiani Vasconcellos e Eduardo Ávila, onde 

fala do impacto financeiro. Disse que postaram uma matéria e bloquearam 

todos os comentários. Afirmou que tomará medidas legais devido às 

declarações descaradas e ilações caluniosas. Desejou que essa mensagem 

chegue aos ouvidos de todos os inscritos no concurso, para que conheçam a 

verdade e saibam que se por acaso o concurso não for realizado, o 

responsável é o atual gestor dessa Casa. Falou que faltando dois dias para 

encerrar as inscrições surge essa decisão, que denigre a ele e a todos que 

trabalharam para fazer esse concurso acontecer. Disse que tem em suas 

mãos o parecer da Comissão de Finanças e Orçamento, onde leu parte do 

trecho, que foi assinado pelos Vereadores David Nogueira, Bernardo 

Machado, Eduardo Ávila e Vereadora Fabiani Vasconcellos. Falou que 

ainda está em suas mãos o impacto financeiro, assinado todas as folhas pelo 

tesoureiro dessa Casa, Osvaldo Pereira dos Santos (Vadeco); e ainda em 

suas mãos as cópias dos ofícios encaminhados ao Ministério Público e à 

Ordem dos Advogados do Brasil, para que ajudassem na fiscalização do 

concurso; ainda em suas mãos ofício encaminhado pelo IAN, para todos os 

órgãos de fiscalização e os atestados de capacidade técnica. Disse que essa 

nota foi um péssimo negócio político. Explicou porque o Ministério 

Público vem desde 2016 exigindo que a Câmara realize um concurso 

público. Esclareceu que o concurso de 2016 foi suspenso por decisão 

judicial, provocada por ele (Naldo), por falta de processo administrativo, 

diferente desse que foi feito por um ato unilateral de um Procurador e um 

Presidente. Falou que tem toda a documentação, tudo feito dentro do rito e 

dentro do que preconiza a lei de licitação. O Vereador Paulo Celso Alves 

Pena (Celsinho do Bar) cumprimentou a todos. Disse que recebeu bastante 

reclamação a respeito do cancelamento do concurso público. Falou que 

hoje mesmo tinha uma viatura da Polícia em frente a essa Casa. Pediu ao 

Presidente que solicite a presença da Polícia até resolver esse problema, 

pois as pessoas estão muito revoltadas. Informou que quem ligou para a 

Polícia foi um assessor do Presidente dessa Casa. Disse que ninguém está 

satisfeito de ter pagado, estar estudando e ter acontecido isso. Falou que 

tem muitas pessoas que vieram de outra cidade, para fazer esse concurso 

aqui. Perguntou se a nossa cidade está virando bagunça. Disse que tem 

certeza que nessa Casa mesmo até assessores de Vereadores pagaram a 

inscrição, esperando passar no concurso, para se livrar de Vereador. O 

Presidente Eduardo Ávila informou que alguns policiais vieram a essa Casa 

hoje receber uma Moção de Aplausos do Vereador Ailton Batista. Disse 
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que quer que o Vereador Celsinho prove essa ligação, para falar que veio 

aqui por questão de segurança. O Vereador Pedro Paulo Magalhães Graça 

(Pedro Graça) cumprimentou a todos. Comentou que participou de uma 

reunião com o SINDSERV, que teve várias pautas, dizendo que duas delas 

conversou com a Procuradora Dra. Jaqueline, que pediu que formulasse um 

processo, para ser encaminhado ao Prefeito, que é a proposta das diárias e 

também uma regulamentação de 100% da hora trabalhada no sábado e 

domingo. Voltou ao assunto do concurso do município, que vem se 

arrastando há bastante tempo, e tem defendido esse concurso com muita 

veemência, pois sabe de sua necessidade, que é extremamente importante 

para a Secretaria de Educação. Gostaria que o Presidente convidasse, para a 

sessão do dia 01/08/23, a Secretária Mara; gostaria que o Presidente 

convidasse para a sessão do dia 03/08/2023, a Secretária de Fazenda, 

Flávia; e gostaria que o Presidente convidasse para a sessão do dia 

08/08/2023, o Secretário de Governo, Sr. Hiran, pois precisam de uma 

resposta, para que não caiam numa situação complicada no futuro. Percebe 

na Prefeitura algumas divergências de informações, que podem culminar 

em algumas situações, que talvez não sejam boas. Disse que ainda acredita 

muito que esse concurso aconteça, porque é importante e necessário, para 

melhorar a educação. Fez menção ao desempenho das Escolas Arnor Vieira 

e Pingo de Mel, em Parapeúna. Teceu comentários sobre a questão da 

educação. Disse que precisa ter uma Secretaria de Educação que viva 24 

horas a situação do aluno e da criança. Pediu ao Presidente Eduardo Ávila 

que essa notificação dos Secretários chegue aos mesmos ainda esta semana, 

no máximo no início da semana que vem, para que eles possam ter um mês 

para estudar isso tudo, se preparar e trazer a verdade e aquilo que pode ser 

feito dentro do nosso município. O Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa 

da Silva (Saulo Corrêa) cumprimentou a todos. Disse que mais uma vez ia 

fazer alguns contrapontos sobre o concurso público, devido à fala que lhe 

sucedeu. Disse que o Ministério Público obriga a Casa a fazer concurso 

público quando tem mais contratados do que concursados. Falou que em 

seu biênio não tinha um servidor contratado nessa Casa. Disse que quando 

assumiu eram 28 cargos comissionados só na Mesa Diretora; fez uma 

reforma administrativa, mudando a lei e trouxe para 14, e entregou muito 

mais, com muito menos servidores, e começou a surgir a economia dessa 

Casa. Explicou que o Presidente cancelou o concurso público porque estava 

eivado de irregularidades, porque depois vai ser o CPF do mesmo que vai 

ser posto em prova e ficar inelegível. Afirmou que ninguém aqui é contra 

concurso público. Disse que vem determinados Vereadores, com hipocrisia 

e covardia, dizer que as pessoas vão reclamar. Perguntou como vai fazer 

um concurso que a empresa que foi contratada, sem licitação, com indícios 

de direcionamento e fraude (Art. 24, Inciso XIII, da Lei 8.666/93); 

perguntou como vai fazer um concurso que a empresa contratada não tem 
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capacidade para fazer. Acha que tem que ver uma maneira do dinheiro ser 

devolvido para as pessoas que fizeram a inscrição, e fazer de novo um 

estudo sério do impacto financeiro, para que possa fazer outro concurso, 

com todos os requisitos necessários, para que depois não venha a ser 

questionado pela Justiça e pelo Ministério Público. Disse que não foi feita 

uma prévia consulta de preço no mercado. Perguntou o que tem de errado 

aqui para chamar a Polícia. Pediu ao Vereador para ter cuidado com o que 

fala, pois as palavras têm muito poder. Falou que o recesso começa no dia 

primeiro, mas o trabalho do Vereador não para, e seus gabinetes vão 

continuar abertos. O Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton 

Batista) cumprimentou a todos. Teceu comentários sobre a pergunta que 

fez ao Secretário de Saúde, se existia uma forma jurídica de combater essas 

empresas ganharem licitações tão longe, comprometendo o nosso 

transporte, e a resposta do mesmo, com relação à questão de exames. 

Esclareceu que não quis favorecer as empresas de Valença. Fez menção à 

resposta do Secretário com relação à questão dos sensores de glicemia. 

Perguntou cadê os 74 sensores que foram solicitados e entregues, e que 

ninguém sabe. Disse que o Secretário não lhe respondeu por que a 

endocrinologista parou de atender e não colocaram ninguém no lugar. 

Disse que vai fazer diversos requerimentos e enviar ao Secretário, e espera 

que sejam respondidos. Relatou que tem uma ação no Ministério Público 

contra o Secretário, que não respondeu seu requerimento por completo e já 

tem uma ação de improbidade administrativa que colocou e já está em 

andamento, devido à falta de resposta do mesmo em cima de seus 

requerimentos. Falou que é muito perigoso o Vereador Celsinho do Bar 

continuar “jogando” falas soltas. Pediu ao mesmo que traga seu Assessor 

Jurídico ou alguém do Jurídico que o apóie para falar sobre essa questão do 

concurso de forma embasada. Disse que tem embasamento jurídico para 

qualquer pessoa que lhe perguntar se é a favor ou não do cancelamento do 

concurso público; falou que sua resposta é embasada dentro de um parecer 

jurídico. Leu a manifestação do seu gabinete em relação à parte jurídica, 

referente ao Processo Administrativo 96/2023. Disse que o Presidente 

escolheu cancelar o concurso. Falou que isso será julgado e com certeza 

essa Casa brigará pela devolução do dinheiro; disse que não pode acontecer 

o que aconteceu em 2016, que ninguém foi ressarcido. Comentou que tem 

sido normal essas falas jogadas pelo Vereador Celsinho. O Vereador 

Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado) cumprimentou a todos. 

Parabenizou a Secretaria de Meio Ambiente, em nome do Secretário 

Guilherme, ao qual ele (Vereador Bernardo) pôde participar do evento que 

foi convidado, que falava sobre o Mês do Meio Ambiente; parabenizou 

também a Secretaria de Educação, a Secretaria de Assistência Social, ao 

INEA e a todas as Secretarias e órgãos envolvidos; viu um trabalho muito 

bacana de conscientização junto às crianças da rede municipal e da rede 
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privada do município. Com relação ao concurso público que foi cancelado, 

deixou bem clara a forma como foi conduzido; disse que era até então 

Vice-Presidente da Casa; falou que uma coisa é você aprovar a realização 

do concurso e outra coisa é você fazer uma impactação naquele momento, 

onde o número de contratados era maior que o número de concursados; 

desafiou qualquer Vereador que participou de alguma reunião com a 

empresa IAN. Relatou que respondeu a todos que lhe procuraram que não 

garantia a realização do concurso público, pois não sabia como estava 

sendo tocado pela empresa. Explicou que não poderia levar clareza para a 

população de Valença em cima de uma coisa que não participou de nenhum 

tipo de construção. Esclareceu que uma coisa é aprovar para se ter o 

concurso e outra coisa é aprovar uma impactação naquele momento; e outra 

coisa é saber como está sendo conduzida a forma da realização. Deixou 

bem claro que era o Vice-Presidente da Mesa Diretora e em momento 

algum recebeu um comunicado, de um dia que fosse, que o IAN estivesse 

aqui na Câmara. Disse que vendo a nota dada pelo atual Procurador, muito 

bem elaborada, não tem porque de ter, neste momento, avaliar o que está 

certo e o que está errado, pois isso são questões técnicas. Informou que os 

Vereadores aprovaram a realização do concurso, mas não aprovaram e não 

passou por votação em plenário a escolha dessa banca. Deixou bem claro 

que não participou de nenhuma construção com a empresa IAN. Espera que 

da sua parte esteja esclarecido, e acha que deveriam abrir uma sindicância, 

para que possa avaliar não só esse ato, mas outros atos que não teve sua 

participação. O Vereador David Barbosa Nogueira (David Nogueira) 

cumprimentou a todos. Iniciou, falando sobre o compromisso com a 

população, de ser íntegro na fala, de ter verdade, transparência, clareza e 

objetividade, porque jogar palavras ao vento não é uma política de boa 

conduta e não interessa a ninguém. Disse que também fica triste quando 

ouve o Vereador Celsinho falando, jogando palavras sem fundamento, pois 

isso não é bom para a Câmara. Pediu que tenham prudência e, 

principalmente, cuidado com o decoro e a ética, porque isso pode refletir 

depois em processos que causam traumas e abrem feridas dentro dessa 

Casa. Reafirmou seu compromisso de segurança, palavra e transparência 

em seus atos aqui. Com relação ao concurso público da Câmara, disse que 

se o processo está errado e o Procurador dessa Casa e o Presidente dessa 

Casa optaram por anular o processo, é prerrogativa deles e vai respeitar. 

Deixou uma indicação ao Presidente Eduardo Ávila, dizendo que abriria 

imediatamente uma sindicância, para que possam ser apurados os fatos de 

forma técnica e interna. Acha que não interessa a ninguém anular um 

concurso. Disse que é uma pena ter que anular um concurso, ter que se 

passar por um momento tão drástico como esse e criar mais uma ferida 

dentro dessa Casa. Falou que tem que deixar claro que tão logo passe esse 

primeiro trauma aberto a Câmara tem o compromisso de abrir um concurso 
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o mais rápido possível, um novo edital e um novo certame. Acha que é 

urgente essa sindicância e acha que tem que ter um compromisso público 

dessa Casa. Fez menção à vinda do Secretário de Saúde a essa Casa hoje, 

dizendo que o mesmo veio hoje dentro de uma indagação que fez, porque 

exige que o dinheiro que está sendo empregado na saúde, seja prestado 

conta. Falou que foi o primeiro Vereador a cobrar uma melhora na diária 

dos motoristas e o pagamento em dia da diária. Comentou que vão aprovar 

hoje um crédito especial para a academia ao ar livre, no Distrito de 

Pentagna; disse que foi o primeiro Vereador também a ir lá em Pentagna, 

pedir uma academia ao ar livre. Disse que Valença tem vivido tempos 

difíceis na segurança pública, e hoje está entrando com dois pedidos: um 

para criar a Comissão Municipal de Segurança Pública; pediu para ser o 

Presidente dessa Comissão, após ela ser constituída, para que possa criar 

rotinas de segurança pública em nossa cidade. Relatou que essa semana 

teve um fato em Valença, que precisam estudar e mostrar o quanto a nossa 

cidade precisa ter um choque de gestão e uma mudança geral na gestão da 

cidade; informou que Valença encolheu mais de 5%; falou que isso é 

reflexo da falta de planejamento estratégico, da falta de criar subterfúgios 

para a criação de emprego e renda na cidade; disse que Valença precisa 

crescer. O Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo 

Hanke) cumprimentou a todos. Fez menção a uma votação que terá nessa 

Casa hoje, de um projeto de lei de sua autoria, que é sobre o Selo Empresa 

Amiga da Mulher, explicando o mesmo. Comentou sobre o projeto que 

apresentou hoje, que é sobre o transporte público, que amplia a política de 

gratuidade no transporte público para determinados grupos da população, 

explicando o mesmo. Criticou o transporte público de Valença. Disse que 

todos os Vereadores estão lutando por uma Valença melhor. Com relação à 

saúde, disse que ele e o Vereador Ailton estão indo aos Postinhos; falou 

que é contra o Posto de Saúde da Varginha, pois não tem como ser no alto 

de um morro. Agradeceu pelas reformas que estão sendo feitas lá no 

Postinho da Varginha. Relatou que deixou com o Prefeito e com o 

Secretário todas as demandas que deveriam ser feitas nos Postinhos de 

Saúde. Comentou que tem um buraco bem grande, em frente à garagem da 

Empresa UTIL, e colocaram um ferro; perguntou por que não arrumaram. 

Disse que outra demanda é sobre o lanche dos pacientes que fazem 

tratamento e exame fora do município; informou que a partir de segunda-

feira isso será resolvido. Com relação aos parquinhos, fez um apelo para 

que seja instalado um parquinho em São Bento. Disse que o Vereador 

Pedro Graça foi cirúrgico a respeito da valorização dos alunos. O Vereador 

Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio) cumprimentou a todos. 

Comentou que no processo eleitoral do ano passado cada Vereador falava 

sobre seu candidato, dizendo que ele vinha trabalhando e conscientizando o 

eleitor sobre a importância de se ter um representante da nossa região, 
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principalmente, da nossa cidade. Informou que somente hoje irão aprovar 

oito milhões, setecentos e cinquenta e seis mil reais, que serão investidos 

no Município de Valença, oriundos de Emendas do Deputado da cidade, 

Luiz Antônio. Perguntou cadê os Deputados eleitos de fora e uma Emenda 

somente para o município. Disse que Valença tem muito a avançar, 

principalmente na educação, mas não podem ser agentes públicos com 

100% de pessimismo; informou que Valença teve uma Fundação que virou 

Universidade; Valença pertence aos 2% dos cinco mil municípios que tem 

o CAUC (crédito para receber verba do Governo Federal); Valença tem um 

distrito, que em sua proporção deve ser o campeão de impulsionamento 

turístico, que é o Distrito de Conservatória; Valença tem a 2ª maior bacia 

leiteira do Estado. Falou que quem acha que realmente não tem jeito, 

arruma um lugar para ir. Disse que Valença tem jeito sim. Falou que é 

otimista com Valença, e é pessimista com agente público que gosta de 

falácia e gosta de depreciar onde trabalha. Disse que o dia que achar que 

essa Câmara é um lugar de palhaço, de palavrão e de chacota, nem aqui 

vem mais. Falou que para ele essa Casa é um lugar transformador, tecendo 

comentários a respeito. Falou que leva a sério o seu mandato e exige 

respeito a ele (Vereador Fábio Antônio). Informou que está elaborando um 

projeto para a educação. Fez menção à sua luta para ter um Hospital 

Veterinário em nosso município. Disse que ele e o Vereador Saulo foram 

recordistas em economia pública em suas gestões, e o retorno desse 

dinheiro ajudou a abrir o Hospital Maternidade e outras coisas mais. Falou 

que estão lutando para melhorar a diária dos motoristas. Disse que foi o 

Vereador que colocou maior quantidade de lei que atende a coletividade 

dentro desse município. Falou que exige respeito, se não vai começar a 

entrar e representar junto ao Presidente, a quebra de decoro. Disse que 

respeita o Regimento e a Lei Orgânica do Município. Relatou que vai 

apresentar a essa Casa, na volta do recesso, um programa educacional, 

juntamente com a Fundação, onde se colocar sete horas por semana, o 

aluno dentro da rede escolar, Valença aumenta a arrecadação em 20% do 

que recebe hoje na educação. O Vereador Presidente Eduardo Lima 

Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila) cumprimentou a todos. O Vereador 

Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila) 

cumprimentou a todos. Disse que em referência à fala de hoje, afirmando 

que ele (Vereador Eduardo Ávila) assinou o parecer enquanto esteve na 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação, onde atestou a legalidade, 

dando a entender que atestou a legalidade do concurso. Afirmou que 

assinou em apoio ao concurso público, que é de onde afirma que não é 

contra ao concurso público. Disse que esse parecer não avaliou qualquer 

impacto financeiro e de como foi contratada a empresa. Com relação onde 

se fala que existem provas, perguntou por que não se encontra no processo 

e não foi publicada. Com relação à nota que foi dada no site, ela sempre vai 
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de encontro ao que vem primeiro, colocando em xeque que ele (Presidente 

Eduardo Ávila) cancelou o concurso para se ter cargos aqui na Casa. Disse 

que o seu Procurador exarou um parecer vasto, com vários vícios, e ele 

(Presidente Eduardo Ávila) não pode dar prosseguimento porque quem fica 

inelegível depois é ele. Falou que não aceita e não admite que nenhum dos 

seus colegas venha falar de forma desrespeitosa do seu trabalho e de sua 

conduta dentro dessa Casa, porque nunca foi desrespeitoso com ninguém. 

Disse que se futuramente, depois disso tudo resolvido, tiver que fazer e 

tiver tempo hábil, vai fazer o concurso sim, mas dentro da legalidade e 

dentro do correto. Reafirmou que não é contra concurso. Colocou-se à 

disposição de todos os inscritos para que haja a devolução do dinheiro, 

dizendo que vai lutar por isso, e tem certeza que os nove Vereadores que 

lhe apoiaram na fala de hoje estão com ele. Falou que precisam ter 

responsabilidade daqui para frente, principalmente para se dirigir ao colega, 

porque ninguém aqui está brincando. Com relação à Emenda que vai para 

Barão de Juparanã, disse que foi sua primeira indicação dentro dessa Casa, 

que era o atendimento estendido no referido distrito. Falou que hoje está 

tirando uma indicação do papel, com uma Emenda de um Deputado 

Federal que apoiou desde a primeira vez, e que carinhosamente chama de 

vô. Deixou uma reflexão para o morador de Valença; esclareceu que não 

está aqui para fazer juízo nenhum, mas precisa dar transparência aos seus 

atos. Relatou que no dia 29 de março findou o mês com um saldo de R$ 

185.000,00 (centro e oitenta e cinco mil reais) no caixa da Casa; e antes do 

repasse, que foi no dia 20/04/23, no caixa dessa Casa tinha R$ 516,00 

(quinhentos e dezesseis reais); no dia 29/06/2023, que é hoje, tem um saldo 

de R$ 605.000,00 (seiscentos e cinco mil reais); e a previsão de ter em 

caixa antes do repasse é de R$ 399.000,00 (trezentos e noventa e nove mil 

reais); disse que isso é gestão pública. Informou que qualquer funcionário 

dessa Casa que não comparecer vai ser exonerado por ele (Presidente 

Eduardo Ávila). Logo após o uso da Tribuna, passou-se para a Ordem do Dia. 

O Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila solicitou ao 2º. Secretário, Ailton 

Geraldo Batista da Silva, que fizesse a chamada dos Srs. Vereadores, 

respondendo a presença os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. 

Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David 

Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Lima Santana de Ávila (Dr. 

Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke (Dr. Eduardo Hanke), 

Fabiani Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri Ferreira 

Lima (Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo 

Celso Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro 

Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Ausente a 

Vereadora Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos). Em discussão única e 

votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 61/2023, de 22/06/2023, origem 

Mensagem nº. 38/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que 
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dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 1.403.340,00 (um 

milhão quatrocentos e três mil e trezentos e quarenta reais), e dá outras 

providências. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado 

em votação, sendo aprovado por onze votos. Em discussão única e 

votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 64/2023, de 27/06/2023, origem 

Mensagem nº. 39/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, 

que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 

4.500.000,00 (quatro milhões e quinhentos mil reais), e dá outras 

providências. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi 

colocado em votação, sendo aprovado por onze votos. Em discussão 

única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 65/2023, de 27/06/2023, 

origem Mensagem nº. 40/2023 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 150.000,00 (cento e cinquenta mil reais), e dá outras providências. 

Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, 

sendo aprovado por onze votos. Em discussão única e votação o Projeto 

de Lei Ordinária nº. 66/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem nº. 

41/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre 

abertura de crédito especial até o valor de R$ 1.000.000,00 (um milhão 

de reais), e dá outras providências. Sem que ninguém quisesse discutir, 

o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado por onze votos. Em 

discussão única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 67/2023, de 

27/06/2023, origem Mensagem nº. 42/2023 do Poder Executivo, com 

pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 653.402,00 (seiscentos e cinquenta e três mil, quatrocentos 

e dois reais), e dá outras providências. (alterado valor de acordo com 

substitutivo em 29/06/2023). Sem que ninguém quisesse discutir, o 

projeto foi colocado em votação, sendo aprovado por onze votos. Em 

discussão única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 68/2023, de 

27/06/2023, origem Mensagem nº. 43/2023 do Poder Executivo, com 

pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 1.050.000,00 (um milhão e cinquenta mil reais), e dá outras 

providências. (alterado valor de acordo com substitutivo em 

29/06/2023). Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado 

em votação, sendo aprovado por onze votos. O Vereador José Reinaldo 

(Naldo) justificou seu voto. Em discussão única e votação o Projeto de 

Lei Ordinária nº. 69/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem nº. 

45/2023 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que institui o 

Serviço da Família Acolhedora e dá outras providências. Sem que 

ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo 

aprovado por onze votos. Em discussão única e votação o Projeto de 

Lei Complementar nº. 08/2023, de 27/06/2023, origem Mensagem nº. 

44/202 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre 
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a vigência das normas do Novo Código Tributário Municipal e dá 

outras providências. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi 

colocado em votação, sendo aprovado por onze votos. Em discussão 

única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 19/2023, de 07/03/2023, 

do Vereador Eduardo Martinez Rodriguez Hanke, que cria o Selo 

Empresa /Instituição Amiga da Mulher, no âmbito do Município de 

Valença/RJ. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado 

em votação, sendo aprovado por onze votos. Em discussão única e 

votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 71/2023, de 29/06/2023, origem 

Mensagem nº. 46/2023 do Poder Executivo, que dispõe sobre abertura 

de crédito especial até o valor de R$ 200.083,00 (duzentos mil e oitenta 

e três reais), e dá outras providências. Sem que ninguém quisesse 

discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado por onze 

votos. Em discussão única e votação o Projeto de Resolução nº. 

11/2023, de 13/06/2023, do Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da 

Silva, que concede o Título Honorífico de Cidadão Valenciano ao Dr. 

Humberto Ribeiro da Luz Junior, conforme o Art. 164, c/c Art. 165, § 

1º da Resolução nº. 1.198/2019 (Regimento Interno da Câmara 

Municipal de Valença), e dá outras providências. Sem que ninguém 

quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado 

por onze votos. Em segunda discussão e votação o Projeto de Lei Ordinária 

nº. 22/2023, de 21/03/2023, do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, que 

concede o Título de Utilidade Pública ao Instituto Casa da Colina, no Bairro 

São Francisco, Valença/RJ. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto 

foi colocado em votação, sendo aprovado por onze votos. Em segunda 

discussão e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 23/2023, de 21/03/2023, do 

Vereador Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva, que institui o uso do Colar de 

Girassol, como instrumento auxiliar de orientação para identificação de pessoas 

com deficiências ocultas (não visíveis). Sem que ninguém quisesse discutir, 

o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado por onze votos.  Em 

segunda votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 38/2023, de 18/04/2023, 

origem Mensagem nº. 23 do Poder Executivo, LDO 2024. Sem que 

ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo 

aprovado por onze votos. Nada mais havendo a tratar, o Exmo. Sr. 

Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila encerrou a sessão.                    

Eu,                             , Rosângela Maria Garcia Farany, Agente Técnico 

Legislativo, que redigi e digitei. E eu,                             , Ailton Geraldo Batista 

da Silva,  2º. Secretário, subscrevo. Valença-RJ, 29 de Junho de 2023. 

 

 


